



## SÜDINDIEN, PARAMACUDI

Seit 2008 besteht die Vorschule in Paramacudi, gegründet von Ms Amala und getragen vom PEARL Trust der Stiftung „little flower e.V.“ Sie fördert Kinder aus sozial und ökonomisch prekären Verhältnissen und unterstützt ihre Entwicklung. Wie in allen Vorschulen wird gesungen, gebastelt und getobt, aber hier lernen manche Kinder erst Grundbegriffe der Hygiene, gewöhnen sich zum ersten Mal an das Tragen von Schuhen und erhalten eine gesunde und ausreichende tägliche Mahlzeit.

Damit die Vorschule eine behördliche Genehmigung bekommt mussten im Jahr 2017 zusätzliche Toilettenanlagen errichtet werden, die von der **Stiftung Leben-Raum** mitfinanziert wurden.

Mit der staatlichen Anerkennung kann die Vorschule nun auch Kinder aus Familien aufnehmen, die in der Lage sind, monatliche Gebühren zu bezahlen und sich somit in einem größeren Maß selbst tragen.

Sie möchten  **Leben-Raum unterstützen?**

Vielen Dank dafür.  
Gerne können Sie unsere Projekte mit einer:

- **Einzelspende per Überweisung oder online**
- **Regelmäßigen Spende per Dauerauftrag**
- **Zustiftung zur Erhöhung des Stiftungsvermögens per Überweisung**
- **Ihrer Namensstiftung zu Gunsten der Stiftung Leben-Raum im HAUS DER STIFTER – Stiftergemeinschaft der Sparkasse Augsburg unterstützen.**

### Beratung zur Errichtung einer Namensstiftung:

Sparkasse Augsburg, Halderstraße 1-5,  
Susanne Stippler, Telefon 0821-3255-2050,  
E-Mail: susanne.stippler@sska.de

### Bitte nutzen Sie für Ihre Spenden oder Ihre Zustiftung unser Stiftungskonto:

HAUS DER STIFTER – Stiftergemeinschaft  
der Sparkasse Augsburg

**IBAN DE03 7205 0000 0000 0781 21**

**Verwendungszweck:** Stiftung Leben-Raum

**Online Spenden unter:** [haus-der-stifter-augsburg.de](http://haus-der-stifter-augsburg.de)

Zuwendungsbestätigung: Ihre Spende oder Zustiftung an unsere Stiftung ist steuerlich abzugsfähig. Spenden bis 200 Euro können Sie einfach mittels Einzahlungsbeleg oder Kontoauszug steuerlich geltend machen. Ab einer Spendenhöhe von 200,01 Euro senden wir Ihnen gerne eine Spendenquittung zu. Bitte geben Sie für die Zusendung im Verwendungszweck Ihre vollständige Adresse an.

Die Stiftung „Leben-Raum“ wird als Unterstiftung in Form einer Zustiftung in der unselbständigen Stiftung „HAUS DER STIFTER – Stiftergemeinschaft der Sparkasse Augsburg“ von der DT Deutsche Stiftungstreuhand AG, Fürth, treuhänderisch verwaltet.

HAUS DER STIFTER

 Stiftergemeinschaft  
der **Sparkasse Augsburg**



# Leben braucht Raum

**SICH  
ENTFALTEN**  
Raum für Kultur,  
Kreativität und  
Austausch

**WOHNEN**  
ein Zuhause schaffen,  
das Schutz und  
Sicherheit bietet

**LERNEN**  
Schulen und  
Kindergärten  
bauen

**ARBEITEN**  
Räume mit sicheren  
und gesunden  
Bedingungen

[www.leben-raum-stiftung.com](http://www.leben-raum-stiftung.com)

Die Stiftung wurde 2014 von Dr. Maria Aalto und Ossi Aalto eingerichtet. Aus eigenem Erleben war es Ihnen ein Bedürfnis, für diejenigen, deren Möglichkeiten und Ressourcen nicht ausreichen, Räume für lebenswertes Leben zu schaffen und zu verbessern.

### Denn gebaute Räume geben Schutz.

Sie sind Chance für Entwicklungen, Orte der Arbeit, der Kreativität und Begegnung.

Unser tägliches Leben ist geprägt von vielfältigen Aktivitäten. Wir wollen überleben und brauchen dazu auch sozialen und kulturellen Austausch. Unsere Lebensqualität wird davon bestimmt, wie und wo wir leben. Der wesentliche Rahmen ist meist die gebaute Umgebung, also oft ein Gebäude, das Schutz vor Witterung, räumliche Abgrenzung und den notwendigen Raum zur Aktivität erst ermöglicht. Ist dieser Raum nicht oder in unzulänglicher Weise vorhanden, kann die Aktivität behindert oder unmöglich gemacht werden bis hin zur Gefahr für Leib und Leben.

### Stiftungszweck:

Die Stiftung Leben-Raum hilft, die räumlichen Lebensumstände für diejenigen zu verbessern, die unter unzureichenden Bedingungen wohnen, arbeiten und leben müssen.

Sämtliche Projekte sind den Stiftern persönlich bekannt. Weitere Informationen erhalten Sie bei Dr. Maria Aalto und Ossi Aalto unter:

**[leben.raum.stiftung@gmail.com](mailto:leben.raum.stiftung@gmail.com)**



## ARGENTINIEN

Die Stiftung Leben-Raum unterstützt seit 2015 drei Kinderheime in Morenos, einem Vorort von Buenos Aires. Alle Kinder in den Heimen sind Waisen oder stammen aus Familien mit sehr schwierigen sozialen Verhältnissen. Sie haben Hunger, Vernachlässigung und oft Gewalt erlebt und brauchen ärztliche Versorgung, pädagogische und psychologische Unterstützung und viel Aufmerksamkeit. Durch zahlreiche Einzelspenden konnten die Gebäude vergrößert und ausgebaut, Schäden repariert und Wasserpumpen zur besseren Versorgung errichtet werden.

In Zusammenarbeit mit der Initiative der „Milonga Solidaria“ sammeln Tango-Tänzer in Deutschland und Argentinien auf Benefizveranstaltungen weitere Unterstützung für die Heime, die von staatlicher Seite nur wenig und unregelmäßig finanziert werden.

## ECUADOR

Im Jahr 1997 zog die Augsburgerin Isabella Abert nach Ecuador und gründete die Kinder-Direkt-Hilfe Ecuador ([www.kinder-direkt-hilfe.de](http://www.kinder-direkt-hilfe.de)).

Im Kindergarten in San Gabriel im Norden des Landes werden Kinder von ein bis fünf Jahren aufgenommen; sie erhalten Früh- und Vorschul-erziehung und auch mindestens eine ausgewogene Mahlzeit am Tag. Regelmäßig kommen Freiwillige, junge Helfer, Ärzte, Freunde und Verwandte nach Ecuador, um das Hilfsprojekt zu unterstützen.

Die Stiftung Leben-Raum konnten den Kindergarten im Sommer 2016 nach dem großen Erdbeben in Ecuador mit einer größeren Summe unterstützen, um notwendige Reparaturen und Instandhaltungen am Gebäude vorzunehmen.